



RÉPUBLIQUE FRANÇAISE
LIBERTÉ - ÉGALITÉ - FRATERNITÉ

ERIC BOTHOREL

Député de la 5^e circonscription des Côtes d'Armor

COMMUNIQUÉ

Paris, le 3 novembre 2025

Eric Bothorel, député des Côtes d'Armor, propose Arthur Dénouveaux comme potentiel lauréat du Prix Nobel de la Paix 2026

Le Nobel de la Paix, remis tous les ans, par le Comité Nobel norvégien récompense « la personnalité ou la communauté ayant le plus ou le mieux contribué au rapprochement des peuples, à la suppression ou à la réduction des armées permanentes, à la réunion et à la propagation des progrès pour la paix ».

Les nominations pour cette distinction sont le fruit de propositions argumentées et détaillées, émises par des membres d'Assemblées nationales, de professeurs en université dans le domaine de la géopolitique, du droit et des sciences politiques, d'anciens lauréats du prix, des magistrats spécialisés dans le droit international et des conseillers spéciaux du Comité norvégien.

Député des Côtes d'Armor, j'ai proposé ce jour le nom d'Arthur Dénouveaux, essayiste, dirigeant associatif et défenseur des droits des victimes, qui incarne cet esprit de paix avec une intensité rare, comparable à celle des plus illustres lauréats.

Il y a dix ans, le 13 novembre 2015, Arthur Dénouveaux présent au concert du Bataclan, il devint l'une de ces « victimes invisibles ». 130 morts, plus de 400, blessés et une cicatrice indélébile pour la société française.

Son œuvre de vie — née de la dévastation personnelle mais tournée vers l'empathie, la réforme juridique et la prévention du terrorisme — mérite d'être reconnue comme un modèle de paix construite sur les cendres de la tragédie.

Ce qui caractérise Arthur Dénouveaux est son choix conscient de transformer la douleur en action. Il cofonde l'association Life for Paris, qu'il préside, pour accompagner les survivants et familles endeuillées. Il écrit, débat, témoigne, se fait porte-voix lors du procès historique de ces attentats.

Lui attribuer le Prix Nobel de la Paix 2026 ne reviendrait pas simplement à honorer un survivant, mais à reconnaître une philosophie : celle d'une paix édifiée par la société civile comme acte de résistance à la désespérance. C'est ce qu'il a nommé comme étant « la responsabilité du survivant ».



RÉPUBLIQUE FRANÇAISE
LIBERTÉ - ÉGALITÉ - FRATERNITÉ

ERIC BOTHOREL

Député de la 5^e circonscription des Côtes d'Armor

Les victimes du Bataclan ont porté un message clair : la véritable héroïcité consiste à transformer l'apocalypse personnelle en renouveau collectif. Life for Paris et Arthur Dénouveaux ont contribué à illustrer l'idéal de fraternité cher à Alfred Nobel : comprendre l'humanité de l'autre sans jamais excuser la violence.

A titre personnel, je suis très fier de soumettre cet ambassadeur de paix. Les morts se taisent, les vivants ne veulent pas entendre et, avec Arthur Dénouveaux, les survivants du monde entier ont su, ont pu parler.

Contact presse : contact@ericbothorel.bzh – 02 96 37 03 23 – 06 40 52 49 76